

El Rucio Herminio

Marino Muñoz Lagos

La presentación del libro "El Rucio Herminio" de que es autor el docente aconcagüino y aconcagüense pintor Carlos Ruiz Zaldívar, nos enseña las dotes admirables que hermanaron tanto sus escritos como los dibujos del querido profesor de San Felipe. Su lugar de nacimiento fue el fatídico y trágico puerto de Pisagua, provinccade Arica y el 8 de septiembre de 1925. Sus primeras letras las apocadó en su pueblo natal y luego en la Escuela Santa María de Iquique, una escuela pública de Santiago (Período con Curicó). Sus famardades las hizo en el Liceo de Hombres de San Felipe y se recibió de profesor primario en la Escuela Superior "José Abelardo Núñez" de la capital.

Realizó más su carrera docente en la provincia de Aconcagua, fue profesor rural en la Colonia Agrícola

de Carenco, San Roque, Bucaramanga y Algarrobal, profesor de la Escuela N°1 "Hernando O'Higgins" de San Felipe, director del Hogar de Menores de La Higuera, comuna de Santa María; profesor del Liceo Nocturno de San Felipe, Director Zonal de Alfabetización, profesor de castellano e inglés en la Escuela Industrial "Guillermo Ricardo Carvajal" de San Felipe. Se jubiló a jubilación en 1971.

Más adelante este muchacho sancapileño se dio presentando en cada velada literario-musical que se organizaba en las escuelas, los hospitales, las corporaciones públicas, o los organismos sociales que le dieron vida a instituciones que colaboran con el progreso y al desarrollo de su orgullo ciudadano y de sus instituciones educacionales. Ruiz se jubiló en

- "El Rucio Herminio", novela de Carlos Ruiz Zaldívar. Arancibia Hnos. y Cia Ltda. Ediciones Amanecer, Santiago de Chile, 2007.

los concursos literarios y plásticos, fue un magnífico reclutador y autor del Ateneo que animaba los actos culturales de la colectividad.

Como periodista de su región colaboró en la Revista "El Pique" de los Ferrocarriles del Estado, los medios de comunicación como "El Mercurio", "La Unión" o "La Estrella" de Viña del Mar, "La voz de Aconcagua" y "El Trabajador" de San Felipe. En la misma ciudad aparece actualmente "El Valle". Su actividad cultural se hace múltiple en conferencias dictadas en el país y en el extranjero, desde Santiago de Chile, Valparaíso, San Felipe, Los Andes, Puerto Montt o Mendoza, Gotobong (Sri Lanka) y en Santa Fe, estado de New Mexican, Estados Unidos.

Ruiz Zaldívar ha dictado esta conferencia de acuerdo con sus experiencias en su paso docente desde la escuela primaria chilena hasta las universidades que le dieron la docencia tanto en las clases de literatura como en sus exposiciones plásticas.

El mismo profesor y artista explica a los maestros y a sus alumnos lo que ha logrado alcanzar en sus largos aprendizajes, sus significativas publicaciones desde los modestos artículos periodísticos de los diarios de provincia hasta los saquitos de honor en los múltiples (en la capital, de su república) con grandes premios en la pintura que lo dieron fama a San Felipe, capital aconcaguina que vio grande su nombre y genio.

Para ello hay una nota explicativa en toda su triunfal labor de docente y artista, coronada en todo su periplo humano. Esta historia del "Rucio Herminio" -ijo de la Tierra, campeón de sus lares y sus fantasías tiene básicamente verídico, pero hay muchos antecedentes judiciales y políticos que han estado fuera de todo alcance porque fueron a reago. Su combogio, la tradición oral y la creatividad literaria hicieron posible esta novela.

El autor entre revisó a ocultos de la época por laza de Ilape-, Combarbalá, Petorca, Camena y Putaendo, tras los inolvidables inventos del singular personaje. Algunos personajes son verdaderos. Otros han sido creados para una mejor ambientación y, por tanto, cualquier semejanza con personas existentes es sólo una simple coincidencia.



EL RUCIO
HERMINIO

NOVELA

CARLOS RUIZ ZALDIVAR

El Rucio Herminio [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2014

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Rucio Herminio [artículo] Marino Muñoz Lagos

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile